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8月 17日下午，郑州市区 60 路公交车绿城广场站点
前来了一位特殊的乘客，正在郑州市调研的省委书记、
省人大常委会主任卢展工来到这里，准备乘车前往下一
个调研地点。

3时许，一辆60路公交稳稳停靠在站牌前，卢展工与站
牌下的乘客依次上车，投下一元硬币后，卢展工径直走向车
厢靠后的位置。

坐在窗边的一个小姑娘看见上来一位长者，赶紧给他
让座，自己坐到了最后一排座位上。有人问小姑娘：“认不
认识他？”小姑娘摇摇头。听人介绍这是省委书记，小姑娘
惊奇地睁大了眼睛，似乎有点不相信。

见小姑娘和身边的另一位姑娘长得很像，卢展工亲切
问她：“你们是姐妹俩？是去哪啊？”“她是我妹妹，我们去二
七广场。”姐姐回答，还有些羞涩。

看到坐在对面的一位乘客脚边还堆放着工具包、油漆
桶，卢展工亲切地询问他：“你是做什么工作的？”

“打工的，做些石材零工。”
“在哪里打工，现在往哪里去？”
“在荥阳打工，活干完了，准备回中牟老家。”
“常坐这趟车吗？”
“常坐，坐一趟一块钱，很便宜也很方便。”
“打工一个月能挣多少钱？”
“两三千吧。”
卢展工微笑着问另一位乘客：“你是做什么的？”

“自己开了个小饭店，现在去东建材买点东西。”
“怎么不打车呢？”
“现在路况好多了，坐公交挺方便的。”
行至一站，上来两位年轻人。经过交谈，得知他们是市

公安局便衣支队的，负责沿线公交车上的治安。卢展工说，
维护社会秩序稳定，保障人民群众安全，不光交警很辛苦，
你们也很辛苦。卢展工还叮嘱说，坐公交车的都是普通老
百姓，老百姓挣钱不容易，你们一定要为大家保平安。

“卢书记，郑州的公交降价后，乘坐的人越来越多了，尤
其是空调车乘客特别多。我们公安系统号召万警乘公交，
没想到卢书记今天也来坐公交。”

又行至前面一站，车门打开，上来一位穿红色上衣的妇
女。“哎呀，这不是省委卢书记吗？没想到在这里碰上您！”

“您这是往哪里去呢？”卢展工问她。

“我去医院。卢书记，俺们老百姓都知道您很关心群众
的出行，整治交通拥堵，还把空调车降到了一块钱。老百姓
都非常拥护。”

“您年龄多大？”
“我 66岁了，卢书记，您也有一把年纪了吧，这么热的

天还亲自乘坐公交车体验我们老百姓的生活。”那位刘女士
感动地说。

卢展工还与同乘公交的大学生、个体户、市民、退休工
人等一一交谈，详细了解他们对郑州公交工作的意见建议。

40分钟后，60路车行至终点站，卢展工下车时特意走
到驾驶员张海涛面前，和她握手致谢：“谢谢你，一路上你最
辛苦啊！一天要工作几个小时？”“七个半小时，谢谢书记
关心。”张海涛握着卢书记的手激动地说。

卢展工还前往市公交公司，与市政管理人员、公交乘务人
员进行座谈交流。大家敞开心扉，向省委书记讲述公交工作
的酸甜苦辣，卢展工对他们长期以来的辛勤工作给予高度
评价。

听了大家的发言，卢展工首先代表省委、省政府向公交
战线广大职工表示衷心的感谢和亲切的慰问。他说，今天
到这里看望你们、召开这个座谈会，一方面向你们表示慰问
和感谢，同时还想听听大家的意见建议。总的感到，随着近
段时间一系列治堵工作的开展和相关制度的完善，公交服
务也有了很大的改善，人民群众比较满意，其中公交系统广
大员工做了很多工作。一是付出了很多辛苦，特别是在一
线搞调度的同志和基层公交战线的职工很辛苦。二是做出
了很多奉献，公交职工在收入报酬低、工作条件差的情况
下，付出很多、奉献很多，得到了全社会和人民群众的认
可。三是做出了很多贡献，公交是为最广大人民群众服务
的事业，是为我们的城市、经济社会发展服务的事业，是属
于公共服务性质的、突出社会效益的事业，是一项惠及最广
大普通人民群众的事业，广大公交职工为公共交通事业发
展做出了很大贡献。

卢展工指出，当前，深入贯彻落实科学发展观，加快中
原崛起、河南振兴，对城市交通提出了新的更高要求。希望
公交战线广大职工积极适应形势的发展需要，着力破解工
作中遇到的矛盾和问题，为保障人民群众出行顺畅作出更
大贡献。

第一，公交是为民。无论是过去、现在还是将来，公交

都是老百姓最基本的出行保障，是民生的重要体现。要始
终明确公交为民，把实现最广大人民群众的根本利益作为
一切工作的出发点和落脚点，惠及最广大人民群众，服务最
广大人民群众，为最广大人民群众解决日常出行问题。

第二，公交是形象。公交车的秩序状况、便利程度、自
身形象、服务质量、人员素质如何，在很大程度上直接代表
着一个城市的文明程度、发展形象和精神风貌。要坚持经
济效益和社会效益相统一，围绕城市文化、城市精神的主
题，认真设计、科学规划公交事业，不断提升公交形象，为城
市发展繁荣增光添彩。

第三，公交要优先。一是在公交发展上要优先。在交
通体系建设中优先发展公交，在投资发展交通事业时优先
投资发展公交，并建立健全长效机制，真正让公共交通优先
发展。二是在公交行车上要优先。发展公共交通是缓解城
市交通拥堵的一个有效办法。在交通事业发展中要把公交
放在特殊重要的地位，并且在道路资源配置中具体体现出
来，保证公交的快速和畅通，以此保证城市道路的畅通。三
是在公交保障上要优先。公交公司要通过深化内部改革，
鼓励争创先进，切实搞好服务，着力提升质量，形成完善有
效的激励约束机制，调动广大职工的积极性，推动公交事业
更好发展。党委、政府和有关部门要在经费安排、工资待
遇、社会保障等方面向公交系统倾斜，给予广大职工应有保
障，想办法解决大家在医疗、住房等方面的实际困难，为大
家创造更好的工作和生活条件。

第四，公交当自强。要不断提升服务质量和技术水平，
狠抓公交乘务人员的技术素质、服务素质，切实提高公共交
通安全水平。要提升境界和形象，大力弘扬平静之中的伟
大追求、平凡之中的满腔热血、平常之中的极强烈的责任感
的“三平”精神，引导广大职工对自己所承担的工作有责任
心、对人民有责任心，把车开好、为乘客服务好、为郑州市民
服务好，从而更好地展示乘务人员的服务形象、公交公司的
整体形象。

卢展工还希望各级党委、政府更加重视和支持公交事
业，社会各方面更加关注和关心公交事业，大家齐心协力推
动河南公交事业又好又快发展。

省委常委、郑州市委书记连维良，市长赵建才，市委常
委、秘书长孙金献一同乘坐公交、参加座谈。副市长张建慧
参加座谈。
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——卢展工乘坐公交体验城市交通了解群众心声
□河南日报记者 平萍 郑州晚报首席记者 周旷达

本报讯（河南日报记者 平萍 郑州晚报首席记者 周
旷达）8月 17日，正在郑州市调研的省委书记、省人大常委
会主任卢展工乘公交车专程来到郑州市交警支队看望慰
问。他指出，郑州交警最辛苦，这一段治堵最有贡献，最需
要党委、政府支持，最需要社会各界关心，希望大家再接再
厉、重在持续、忠诚履职、再树形象，为省会郑州的发展做出
应有贡献，在全省交警中发挥好示范效应、表率作用。

卢展工首先来到交警指挥室，通过大屏幕实时了解郑州
市交通监控系统的运行情况。在座谈中，卢展工与广大交警
亲切交谈，详细了解他们的工作、生活情况，听取大家的意见
建议。参加座谈的交警纷纷向书记表达感激感谢之情。

“自从您在治堵工作中称赞郑州交警最辛苦后，我们心
里都很温暖，大家干劲更足、信心倍增，我们也明显感受到了
老百姓的认可。虽然工作很辛苦，但我们感到很欣慰。如果
又苦又累还得不到别人的理解，那感觉确实是挺难受的。”

“由于得到了社会各界的理解和支持，现在我们的执法
环境一下子好多了！现在我们交警在外面执法腰板硬了，心
情也好了，特别是这一段天气恶劣、暴雨，还有高温，但民警
工作起来没有怨言。这是和领导们的关心关怀分不开的。”

54岁的老交警马会有在发言时说，我们这个岗年龄全
部是54岁以上的，我还是这个岗里年龄最小的。在交警里
面，人家都叫俺们“夕阳红”，所以我们这个岗取了一个名叫

“夕阳红岗”。
听到这里，卢展工十分敬重地称赞说，“你们多年来一

直保持着一种青春活力，虽然年龄大了，仍然工作在最辛苦

的交警一线，应该有一个更响亮的称号，我看叫‘常青岗’最
合适。你们人是‘常青树’，岗是‘常青岗’！”

在认真听取大家的发言后，卢展工说，这次来主要是看
望大家，对你们表示慰问和感谢，同时听听大家的意见建
议。近一段时间以来，郑州市在治理交通拥堵方面做了很
多工作，取得了初步成效，广大交警做出了重要贡献。

卢展工说，对于你们的工作，有这样几个方面的体会：
一是郑州交警工作最辛苦，省会城市人流车流量大，交警们
户外工作时间长，不论白天黑夜，不论烈日暴雨，大家始终
坚守岗位、忠诚履职。二是这一段治堵你们最有贡献，在硬
件没有明显改善的情况下，广大交警全体动员、加强管理、
加强疏导，接连打了几场漂亮仗，交通拥堵状况得到较大缓
解，交通秩序明显好转，充分展现了广大交警的素质和能
力。三是最需要支持，目前交警工作还存在一些困难，最需
要党委、政府及有关部门在编制、改善装备、加大科技投入、
创新体制机制方面给予支持，为广大交警履职提供保障；四
是最需要关心，广大交警工作辛苦、条件艰苦，最需要全社
会共同关心，要千方百计关心他们的工作和生活，关爱他们
的身心健康，努力营造人人自觉遵守交通规则、有利于广大
交警更好履职的良好环境。

就继续做好交通管理工作，保障省会城市道路畅通，卢
展工提出了四点希望。一要再接再厉。目前郑州虽然在缓
解交通拥堵方面取得了一定成效，但要真正解决城市交通
拥堵问题不是一朝一夕的事情，不可能在短时间内根本解
决。大家要把“保畅通”的目标响亮地提出来，进一步深入

研究、开拓思路，切实制定科学规划，着力解决突出问题。
要动员社会方方面面的力量共同参与、共同努力，真正让我
们的城市交通“通”起来，让老百姓出行更加方便。二要重
在持续。一方面要持续好的体制机制，着力基础、着眼长
远，不断探索创新，形成更加有利于广大交警开展工作、保
障畅通的体制机制；另一方面要持续这些年来郑州交警形
成的好传统、积累的好经验、培育的好精神、养成的好作风，
认真加以总结，持续下去、发扬光大。三要忠诚履职。坚持
以人为本，不断增强保城市畅通、为百姓造福的责任感和使
命感，做到责随职走、心随责走；要加强学习，不断提高思想
素质、政治素质、业务素质，增强依法依规、公正执法的能
力，增强有效应对、快速反应的能力。四要再树形象。交警
在公安队伍中很特殊，每天与人民群众面对面打交道，交警
的形象直接反映着公安队伍的形象。工作做得好，确保道
路畅通、交通有序，交警就成了城市一道靓丽的风景线。广
大交警要进一步通过自身的努力，保障人民群众生活方便、
交通安全，真正在全社会树立起良好形象。

卢展工希望，党委、政府要切实重视城市畅通工作，进
一步关心支持交警工作；广大交警要加倍努力，兢兢业业工
作，不辜负人民群众的厚望，把交通秩序维护好，为省会郑
州的发展做出应有贡献，在全省交警中发挥好示范效应、表
率作用。

省委常委、郑州市委书记连维良，市长赵建才，市委常
委、秘书长孙金献，副市长、市公安局局长黄保卫参加慰问
调研。
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卢展工看望慰问郑州交警


